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7 событий недели
Дайджест

«Сообщи,
где торгуют смертью»
В целях привлечения общественности 

к участию в противодействии незаконному 
обороту наркотиков и профилактике не-
медицинского потребления наркотических 
средств, в России стартовала межведом-
ственная всероссийская антинаркотическая 
акция «Сообщи, где торгуют смертью».

В Пермском крае первый этап акции прохо-
дит с 16 по 27 ноября 2015 года совместно ФСКН 
России по Пермскому краю. На территории Уин-
ского района акция также проводится в указанные 
сроки. На период проведения акции в Отделении 
МВД России по Уинскому району работает «теле-
фон доверия» 8(34259)24002.

Правоохранительные органы просят жителей 
района не оставаться равнодушными к проблеме 
распространения наркотиков и в случае, если из-
вестны адреса, лица, сбывающие наркотические 
вещества, позвонить на «телефон доверия» (ано-
нимность гарантируется).

Уинский район претендент
на звание Центр культуры
Пермского края-2016
В 2015 г. Министерство культуры, моло-

дежной политики и массовых коммуникаций 
Пермского края объявило конкурсный отбор 
муниципальных районов (городских округов) 
на предоставление иных межбюджетных 
трансфертов на проведение мероприятия 
«Пермский край – территория культуры» для 
присвоения статуса «Центр культуры Перм-
ского края».

На конкурс была подана заявка от нашей тер-
ритории, которая успешно прошла 1 этап отбора. 
Проект называется: «Этновернисаж: Уинский – 
перекресток миров».

Булгаков «рулит»
Подходит к концу онлайн-голосование 10 

самых читаемых произведений в Уинском рай-
оне. Идет оно не так активно, как хотелось бы, 
но некоторые итоги мы все-таки подведем. 
На момент подписания номера в печать, на нашем 
форуме  (http://forum.uinsk.perm.ru/t115-topic) в 
опросе приняло участие 49 человек. Каждый имел 
возможность выбрать не более 10 любимых произ-
ведений. По факту большинство выбрали – одно-
два лучших из лучших. Ярко выраженный лидер – 
бессмертное произведение М.Булгакова «Мастер и 
Маргарита» (12% проголосовавших). По 6 % набра-
ли сразу 7 авторов: Закруткин В. «Матерь человече-
ская», Маркес Г. «Сто лет одиночества», Мураками 
Х. «Норвежский лес», «Край обетованный», Остин 
Д. «Гордость и предубеждение», Ремарк Э.М. «Три 
товарища», «Триумфальная арка», «Жизнь взай-
мы»,  Семенова М. «Волкодав», «Валькирия», 
Шукшин В. «Любавины», «Калина красная».

Все, кто еще не успел отдать свой голос за лю-
бимого автора/книгу могут проголосовать до 20 
ноября.

Сергей ХаРЛИН

Для молодых
и энергичных!
Приглашаем молодежь и жителей Уин-

ского муниципального района в рамках про-
ведения цикла молодежных акций «Молодое 
поколение за здоровый образ жизни» при-
нять участие в Конкурсе Фитнес-Марафон 
«Non-Stop». 

Конкурсное мероприятие пройдет 21 ноября 
2015 года в 14.00 в детской юношеской спортив-
ной школе единоборств «ЮНИКС». В программе 
Конкурса будут показаны четыре направления 
фитнеса: восточные танцы, йога, аэробика и тай 
бо. Участники должны будут повторить движения, 
доказав свою силу и выносливость. Организатор 
конкурса - Управление учреждениями культуры, 
спорта и молодежной политики Уинского муни-
ципального района. 

Приходите и докажите, на что вы способны! 
Татьяна ДЕНИСОВа

С 13 по 15 ноября текущего года в 
рамках реализации Краевого Дня при-
зывника «Наша Слава – Российская 
Держава!» Министерство культуры, мо-
лодежной политики и массовых комму-
никаций провело Краевое культурно-
патриотическое мероприятие «Один 
день в армии».

В данном патриотическом мероприя-
тии приняло участие 179 учащихся старших 
классов со всего Пермского края, в том 
числе и 9 старшеклассников Уинского рай-
она. Руководителем нашей команды был 
учитель ОБЖ Уинской школы Н.Г.Кабиров. 
Специально для читателей районной газе-
ты Нэуфаль Гатифович рассказал об этом 
мероприятии.

 – Около 180 курсантов со всех уголков 
края прибыло принять участие в этом инте-
реснейшем и увлекательнейшем мероприя-
тии. Уинский район представляли учащие-
ся Уинской и Судинской школ. В нашем 
взводе, а взвод это команда из 30 молодых 
людей, были еще представители Оханско-
го, Октябрьского, Карагайского районов 
и города Добрянки. Перед ребятами была 
поставлена одна главная задача – почув-
ствовать на себе, что такое воинский кол-
лектив. Большой уклон был поставлен на 
огневую и строевую подготовку, на тактику. 
Испытания для курсантов были подготов-
лены разные, где-то задания были слож-
ные, а где-то не очень, – говорит учитель. 
– Выступали парни также по-разному, у 
некоторых сразу была видна хорошая физ-
подготовка, так как все задания выполняли 
четко и быстро. Наши ребята показали не-
плохо себя на выступлениях, в чем-то даже 
были лучше других. Но нам есть к чему 
стремиться, есть еще над чем работать. Хо-
телось бы, чтобы в школах не забывали про 
военную подготовку, внедряли все больше 
практических занятий. 

Вот что говорят сами участники о ходе 
проведения мероприятия, учащиеся Уин-
ской средней школы Карим ахмедулин и 
Вячеслав Габов.

 – Без сомненья, нам понравилось уча-
ствовать в патриотическом мероприятии, 
особенно в марш-броске, порядок проведе-
ния которого был очень интересным. В ка-
сках и бронежилетах по команде инструктора 
надо было начать движение в составе взвода. 
Сюда вошел бег на 1100 метров, сборка и раз-
борка АК-74 (автомат Калашникова), бег в 
противогазах, медицинская подготовка (ока-
зание первой медицинской помощи, перенос 
раненого с использованием носилок). 

Понравилось преодолевать минное 
поле, кстати, мы несколько раз все-таки 
«подорвались». Захватывающе было стре-
лять по падающим мишеням и преодоле-
вать «зараженную» местность в противо-
газах. Непредсказуемой была и полоса 
препятствий, которая включала в себя бег 
на 100 метров, рукоход, лабиринт, стена и 
сломанная лестница. Все это мы смогли 
преодолеть. Очень все утомились. Думали 

вечером обсудить с ребятами пройденный 
марш-бросок. Не тут то было, все уснули 
крепким сном, – смеются мальчишки. – 
Очень устали. 

Для нас п получился настоящий день 
в армии. Вкусно кормили. Тех, кто про-
винился, наказывали – отжиманием или 
приседанием. Но в нашем взводе прови-
нившихся не было. 

Очень понравился наш ротный коман-
дир Александр Мурашов, веселый, но в то 
же время требовательный и справедливый. 
Еще приезжали с показательным высту-
плением МЧС Пермского края и спецназ 
из города Перми.

 «Один день в армии» нам понравился, 
теперь мы знакомы с некоторыми армей-
скими условиями, – заключили ребята.

 Участники и руководитель коман-
ды благодарят управление учреждениями 
культуры, спорта и молодежной политики, 
а также управление учреждениями образо-
вания Уинского района за помощь в орга-
низации поездки на данное мероприятие.

Татьяна ДЕНИСОВа

Один день в армии

Обрадовало
Минздрав готовит новую 

антитабачную концепцию.
С помощью новых мер пла-

нируется ежегодно снижать число 
курильщиков на полпроцента. В 
новой концепции ведомство, в 
частности, предложит увеличить 
площадь устрашающих картинок 
на пачке и прописать нормы для 
продавцов электронных сигарет, 
пишут «Известия». Сейчас, как от-
метили в Минздраве, в России ку-
рит примерно 33% населения.

Расстроило
В начале прошлой неделе 

общественности с.Уинское был 
дан повод повозмущаться дей-
ствиями властей.  

«Почему отменили рейсы 
для школьников живущих за 
прудом? Построили школу у 
черта на куличках, а дети те-
перь пешком  туда топай?» 

Правда в пятницу стало извест-
но, что школьников все-таки будут 
возить. Почему стала возможна по-
добная ситуация – читайте в одном 
из следующих номеров газеты.

Заинтересовало
Не мытьем, так катаньем. 
Налоговая служба утверди-

ла новый порядок взыскания за-
долженности, при котором, если 
долг гражданина составляет до 25 
тыс. рублей, его работодателю или 
организации, которая платит ему 
пенсию или стипендию, придет-
ся вычитать этот долг из зарплаты 
или иных доходов неплательщика. 
Другие категории должников так-
же столкнутся со значительным 
ужесточением процесса взыскания. 
Так, при долге выше 3 тыс. рублей 
налоговый инспектор должен будет 
потребовать у ФССП арестовать 
имущество должника, выше 10 тыс. 
рублей — просить запретить ему 
выезд за границу.

Смутило
В пятницу, тринадцатого у 

жителей района был повод  схо-
дить на шоппинг в очередной 
открывшийся магазин. «Долго-
жданная» «Пятерочка» распах-
нула свои двери. Конкуренция 
на рынке товаров – растет. Что 
не может не радовать. 

Удивило то, что, как оказалось, 
жители района страдают тягой ута-
щить из магазина что плохо лежит. 
«Воруют те, на кого и никогда бы 
не подумал…» – прокомментиро-
вал видеозаписи один из сотрудни-
ков магазина.  

Для информации, на террито-
рии магазина установлены 16 ви-
деокамер, которые фиксируют все 
происходящее в магазине…

Удивило
Сотрудники Госавтоинспек-

ции МВД России могут начать 
патрулировать дороги на авто-
мобилях без опознавательных 
знаков уже в 2016 году. Об этом 
сообщил заместитель главы 
МВД РФ Виктор Кирьянов. Он 
считает, что это поможет бо-
роться с агрессивным вождени-
ем и хамством на дорогах.

 В Главном управлении по обе-
спечению безопасности дорожно-
го движения МВД РФ отметили, 
что этот вопрос потребует серьез-
ной проработки, а также внесения 
поправок в административный 
регламент по работе Дорожно-
патрульной службы.

Шокировало
В Уфе солдата осудили за 

вербовку сослуживцев в терро-
ристы. 

В 2014-2015 годах молодой че-
ловек проходил военную службу по 
призыву в войсковой части в посел-
ке Алкино-2. Суд установил, что в 
это время рядовой был участником 
международной террористической 
организации «Хизб-ут Тахрир аль-
Ислами» и через интернет пере-
писывался со своими единомыш-
ленниками, а также хранил и рас-
пространял материалы экстремист-
ского характера. Он агитировал и 
склонял сослуживцев войти в ряды 
террористической организации.

Выездная коллегия судей Мо-
сковского окружного военного суда 
признала его виновным и назначила 
наказание в виде пяти лет лишения 
свободы с отбыванием наказания в 
колонии общего режима.

Улыбнуло
– Все свои сбережения трачу 

на путешествия.
- Что, опять маршрутка подо-

рожала?
Источники: interfax.ru, rg.ru, news.sputnik.ru.
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Куда идет система образования
в Уинском районе?

Удивительная сфера – образование – 
касается каждого члена общества. Любой 
из нас либо ученик в системе образования, 
либо в ней работает, либо является род-
ственником тех, кто учится или учитель-
ствует. Значит, точно касается всех и каж-
дого. При этом качеством нашей системы 
образования доволен, пожалуй, только 
министр и его заместители. Все остальное 
общество недовольно. Уровень знаний па-
дает, нагрузка на учеников растет. Учителя 
нагружены отчетами и перегружены стан-
дартами... 

Отрасль постоянно реформируется. С 
1 сентября все школы России перешли на 
новый федеральный государственный об-
разовательный стандарт основного общего 
образования. Об этом и многом другом наш 
сегодняшний разговор с Екатериной Бажи-
ной, начальником управления учреждения-
ми образования Уинского района.

Проблемы 
и достижения
– Екатерина Николаевна, что из себя 

сегодня представляет система образо-
вания Уинского района?

– Система образования Уинского 
района сегодня – это 18 образовательных 
учреждений, в том числе 5 учреждений до-
школьного образования, 12 учреждений 
общего образования (5 из них – школа/дет-
сад) и одно учреждение дополнительного 
образования. Всего в отрасли работают 245 
человек, в том числе 181 – педагогические 
работники школ. 13 педагогов у нас имеют 
высшую категорию, 30 – вторую квалифи-
кационную категорию. 

Педагоги, как в школах, так и детских 
садах, в основном, стажисты. 165 человек 
проработали в отрасли более 20 лет.

Школы района в этом учебном году по-
сещают 1277 человек. На первой ступени 
обучения (1-4 классы) учатся 555 детей, на 
второй (5-9) – 592 ребенка, 130 учащихся – 
старшеклассники (10-11 класс).

Детские сады у нас посещают – 587 че-
ловек.

– Какие проблемы наиболее акту-
альны для системы образования райо-
на? Что бы вы назвали главными дости-
жениями?

– Одним из главных достижений про-
шлого учебного года можно считать ре-
кордный «урожай» медалистов. 13% от всех 
выпускников 2014-2015 учебного года ста-
ли золотыми медалистами (6 отличников 
выпустились из Уинской школы, 2 из Чай-
кинской), еще 6 человек получили аттестат 
с двумя четверками.

Отмечу, что все школы района получили 
бессрочную лицензию на осуществление 
образовательной деятельности – документ, 
подтверждающий, что в учреждении созда-
ны все условия для образования.

Но чтобы обучение соответствовало 
современным требованиям, необходимо 
приложить еще немало усилий, вложить 
немало средств. Большинство школ у нас 
находятся в приспособленных зданиях, 
многое что не соответствует современным 
требованиям, которые к тому же с каждым 
годом ужесточаются. 

Необходимо развивать материально-
техническую базу школ: оснащение пред-
метных кабинетов, обновление парка ком-
пьютерной техники, которая очень быстро 
устаревает. Большие проблемы в образова-
тельных учреждениях со скоростью интер-
нета. Исключением, пожалуй, являются 
школы Аспы и Уинска, куда дошло опто-
волокно. В остальных школах бывают дни, 
когда интернета нет вообще. Поэтому их 
участие в вебинарах, проекте «телешкола» 
практически исключено.

Хочется надеяться, что благодаря реа-
лизации проекта «Устранение цифрового 

неравенства» к 2017 году эта проблема бу-
дет решена.

Как уже упоминала, большинство педа-
гогов у нас стажисты. Это внушает опреде-
ленную тревогу. 31 педагог уже вышли на 
пенсию, но продолжают трудиться, потому 
что альтернативы им нет. Молодых специ-
алистов в отрасли крайне мало. Со стажем 
до 2 лет – всего 5 человек, со стажем до 10 
лет – 19.

– В интервью для «РГ» министр 
Д.Ливанов сказал, что средняя зарплата 
учителей в России - 35 тысяч рублей. По-
нятно, что ситуация по регионам разная. 
Наши педагоги получают такую з/п?

– Есть у нас педагоги, которые полу-
чают такую заработную плату. Но это не 
средняя по отрасли. В среднем работник 
общеобразовательной организации в на-
шем районе по данным на 2015 год получа-
ет 22464 рубля, педагоги дополнительного 
образования – 19982 руб.

– Ученики Уинского района. Какие 
они? Много ли талантливой молодежи? 
Расскажите о самых ярких «звездочках».

– Дети в нашем районе талантливы. 
Ребята активно участвуют в спортивных, 
интеллектуальных и творческих конкурсах, 
от школьного до всероссийского уровня. И 
не просто участвуют – занимают призовые 
места. Можно назвать целую плеяду юных 
«звездочек». Но особо отмечу ребят, кото-
рых мы в этом году выдвинули на соиска-
ние звания «Гордость Пермского края».

Ольга Бажгина, ученица 7 класса 
Аспинской школы. Девушка заняла второе 
место на всероссийском конкурсе «Творче-
ство С.Есенина», в краевом детском поэти-
ческом конкурсе «Я люблю тебя Россия» 
удостоена диплома III степени. Успешно 
участвовала в общероссийских олимпиадах 
по русскому и английскому языку. Пере-
числение всех конкурсов, в которых она 
приняла участие, займет немало времени.

Светлана Свечникова, ученица 7 класса 
Судинской школы. Призёр интеллектуаль-
ного турнира «Марафон правовых знаний», 
победитель конкурса «Российская сим-
волика», победитель конкурса сочинений 
памяти Валерия Дементьева, победитель 
Фестиваля «Пермская Бука».

Светлана Южакова, ученица 5 класса 
Ломовской школы. Заняла 1 место в районе 
в региональной игре «Енот», 1 место в рай-
оне в интеллектуальном турнире «Марафон 
правовых знаний».

Александр Исупов, ученик 4 класса 
Уинской школы. Отличник в учебе, побе-
дитель, призер интеллектуальных, творче-
ских конкурсов различного уровня.

Варвара Тюлькина, ученица 3 класса 
Уинской школы. Победитель творческих 
конкурсов различного уровня (музыкаль-
ное направление).

Ольга Пахомова, ученица 8 класса Уин-
ской школы. Занимается в МБОУ ДОД 
«Уинская детская школа искусств», объеди-
нение «Радуга», педагог Ракутина М.Н. По-
бедитель дистанционного всероссийского 
конкурса «Таланты России», призёр крае-

вого конкурса «Радуга над Камой», краево-
го конкурса «Юный дизайнер», номинант 
краевого конкурса-фестиваля «Дарования 
Прикамья», участница всероссийского 
конкурса «Моя малая родина».

Алексей Трясцын, ученик 8 класса Уин-
ской школы, Руслан Фазлыев, ученик 9 
класса Уинской школы, победители, при-
зеры интеллектуальных, творческих кон-
курсов всероссийского, краевого, муници-
пального уровней.

Поддержка «умников и умниц» ведётся 
в регионе по поручению губернатора Вик-
тора Басаргина. В декабре прошлого года 
Законодательное собрание края утвердило 
закон о знаках отличия Пермского края 
«Гордость Пермского края» для старше-
классников и учащихся средних профес-
сиональных образовательных организаций 
по следующим номинациям: «Интеллект», 
«Культура и искусство», «Физическая куль-
тура и спорт», «Общественная деятель-
ность». В соответствии с законом ребята 
будут награждаться знаком отличия и еди-
новременной денежной премией. Первые 
такие награды вручат уже в этом году. Ве-
рим, что среди них будут и уинские школь-
ники.

Чем грозит нам
новый ФГОС?
– С первого сентября школы России 

перешли на новый стандарт образова-
ния, который подразумевает введение 
с пятого класса второго обязательного 
иностранного языка. Насколько это ре-
ально в сельских школах, где зачастую 
и первый иностранный преподавать не-
кому?

– Во всех школах района ведется изуче-
ние иностранного языка со второго класса. 
Для введения второго иностранного пред-
мета стоит решить много проблем, в пер-
вую очередь, конечно, это кадры. Еще одно 
препятствие – материально-техническое 
обеспечение школ. Во многих из них про-
сто нет лингафонных кабинетов, без кото-
рых качественно изучить язык просто не-
реально.

Кроме того, учебный план во всех шко-
лах рассчитан на пятидневную учебную 
неделю. В ее рамках добавить еще два часа 
еженедельно в учебную программу про-
блематично. Переходить на шестидневную 
учебную неделю? Во-первых, существуют 
рекомендации применять именно «пятид-
невку». Во-вторых, шестидневка ляжет 
тяжким бременем на местные бюджеты – 
ведь надо будет осуществлять подвоз уча-
щихся…

В общем, на сегодняшний день точной 
даты, когда в школах района появится вто-
рой иностранный язык, нет. Как и ответа на 
вопрос, какой именно второй иностранный 
язык будет преподаваться в наших школах.

– Как еще изменится жизнь школь-
ников в связи с внедрением нового об-
разовательного стандарта?

– Пятиклассники начали учиться по 
новым стандартам, которые объединя-
ют вместе уроки и внеурочную деятель-
ность. Внеурочка - это занятия в кружках, 
спортивных клубах, секциях, сетевых со-
обществах, школьных научных обществах, 
олимпиадах. Все, что нужно для внеурочки 
- бумагу, картриджи, ручки, - школа обяза-
на предоставить ученикам бесплатно.

В новом учебном году, помимо русско-
го языка и математики, девятиклассники 
должны будут выбирать еще два предмета. 
В этом году экзамены по выбору не будут 
влиять на получение аттестата, начиная со 
следующего, в случае неудачи, школьни-
кам придется экзамен пересдать.

В декабре 2015 года выпускники напи-
шут сочинение, которое станет допуском к 
ЕГЭ и будет оцениваться по системе «зачет-
незачет».

В школах должны появиться новые 
учебники истории. Разработка нового учеб-
ника – инициатива Президента. В февра-
ле 2013 года Владимир Путин заявил, что 
нужно разработать единые учебники исто-
рии России для средней школы, которые 
будут написаны хорошим русским языком 
и будут лишены внутренних противоречий 
и двойных толкований. Был выработан и 
прошел общественное обсуждение единый 
историко-культурный стандарт, утвержден-
ный Российским историческим обществом 
(РИО).

Все учебники, и не только по истории, 
теперь должны иметь электронные версии. 
Какими пользоваться - решают сами учите-
ля и родители с детьми. 

– То есть, в принципе, если родите-
ли могут позволить купить для своего 
чада планшет, то ему нет необходимо-
сти таскать в рюкзаке все учебники?

– Совершенно верно. Ряд ребят уже хо-
дят на занятия с планшетами. Если это не 
мешает остальным участникам процесса – 
почему нет? 

Электронные учебники не нужно пу-
тать с электронными приложениями, кото-
рые идут в комплекте с учебником. Элек-
тронный учебник – это сложный комплекс 
программ на электронных устройствах, 
позволяющий демонстрировать ученикам, 
помимо текста, обучающий мультимедий-
ный материал, содержащий в себе также 
интерактивные блоки проверки знаний, 
обновляющийся из централизованного ис-
точника и так далее. Для того, чтобы поль-
зоваться электронным учебником, его нуж-
но приобрести.

Куда заведут
реформы?
– Каким Вам видится будущее уин-

ского образования?
– В нашей стране делать какие-то долговре-

менные прогнозы – неблагодарное дело. Какие 
еще будут реформы и как они отразятся на нас? 
Мы при поддержке администрации района ста-
раемся сохранить всю сеть учреждений образо-
вания. Школа в шаговой доступности – такова 
наша общая цель. Хотя бы для первой ступени 
обучения. Понятно, что многое в этом вопросе 
завязано на демографической ситуации. Отрад-
но отметить, что мы потихоньку выползаем из 
демографической ямы, в которую угодили в де-
вяностые годы. До этого года в школах ежегодно 
происходило уменьшение числа учеников. На-
чиная со следующего года ожидаем, пусть не-
большое, плюс 20-30 учеников, но увеличение.

Думается будущее образования – за раз-
витием дистанционного обучения. Пока этот 
процесс сдерживается неразвитой инфра-
структурой, низкой скоростью интернета, 
но с устранением цифрового неравенства 
появится возможность в полной мере приме-
нять такой вид обучения. Это в какой-то мере 
позволит решить кадровый вопрос.

– Получит ли развитие кадетское 
движение?

– Сложно сказать. Кадетское образование 
сейчас очень востребовано. Но оно наклады-
вает на школы определенные обязательства, 
требует дополнительных финансовых ресур-
сов. Но прежде всего, нужен лидер, который 
поведет за собой. Школе необходимо нала-
дить взаимодействие с различными специ-
альными структурами (полиция, МЧС и так 
далее), наполнить соответствующим содер-
жанием вариативную часть учебного плана.

По сути получит ли развитие кадетское 
движение – это совместный выбор шко-
лы и родителей. По правилам у родителей 
должен быть выбор, куда отдать чадо – в 
обычный класс или кадетский. Такой вы-
бор возможен только в Уинской школе, в 
остальных нет параллельных классов.

– Спасибо, Екатерина Николаевна за 
интересную беседу.

Сергей ХаРЛИН
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В конце октября Пермь принима-
ла Всероссийское совещание, посвя-
щенное реализации федерального 
государственного образовательно-
го стандарта основного общего об-
разования. К участию в масштабном 
событии были приглашены более 
100 представителей 40 российских 
субъектов – руководители органов 
государственной власти, осущест-
вляющие управление в сфере обра-
зования, специалисты институтов 
развития образования, руководите-
ли образовательных организаций.

Открылось совещание пленарным 
заседанием, на котором с докладами 
выступили губернатор Пермского края 
Виктор Басаргин, заместитель предсе-
дателя комитета Госдумы РФ по образо-
ванию Ирина Мануйлова, директор Де-
партамента государственной политики 
в сфере общего образования Минобрна-
уки РФ Анастасия Зырянова, министр 
образования и науки Прикамья Раиса 
Кассина и другие.

По словам Анастасии Зыряновой, 
Прикамье выбрано неслучайно в каче-
стве площадки проведения совещания 
всероссийского уровня – в регионе на-
коплен передовой опыт:

- Система образования Пермского 
края очень достойно выглядит на уров-
не России. И программа «мобильный 
учитель», и учительские дома, и между-
народный бакалавриат – это те изюмин-
ки, которые не присутствуют в других 
регионах. И одна из причин провести 
совещание в Перми – это желание пред-
ставить на всю Россию тот позитивный  
и уникальный опыт, который есть у вас.  

Основная тема совещания – внедре-
ние в учебных заведениях федерального 
государственного стандарта. Отметим, 
на сегодняшний день в Прикамье обуча-
ются по новому образовательному стан-
дарту порядка 160 тысяч школьников, 
стандарт внедрен на 100% в начальных 
классах всех школ региона, а также в 5-х 
классах и в тех школах, где действуют 
апробационные площадки.

Сегодня одна из задач отрасли обра-
зования Прикамья, сформулированных 
губернатором Виктором Басаргиным, 
– подготовка учащихся к профессио-

нальной деятельности с использовани-
ем инновационных технологий и учё-
том специфики экономики региона. 
Уникальные школы, учительские дома, 
проект «мобильный учитель», система 
дуального обучения, взаимодействие 
вузов с предприятиями региона работа-
ют на формирование этих приоритетов. 
Например, сейчас в регионе действуют 
пять уникальных школ (инженерно-
техническая, школа дизайна, техно-
школа, IT-школа и школа киокусин-
кай), каждая из них реализует инно-
вационную программу, разрабатывая 
и апробируя технологии и программы 
взаимодействия с партнерами – компа-
ниями и предприятиями.

С 2011 года в Прикамье началось 
создание инновационных школ, сегод-
ня в крае их уже 16. Учебные заведения 
также активно занимаются профориен-
тацией учащихся.

 «Открывая такие школы, мы пони-
мали, что должны не просто внедрить 
образовательный стандарт. Но исполь-
зовать все его плюсы и сильные стороны 
в интересах развития края. Пермский 
край был и остается промышленным 
регионом. Поэтому акцент мы сделали 
именно на подготовке со школьной ска-
мьи будущих инженерных кадров. Тако-
го подхода требует активно реализуемая 
в крае кластерная политика и курс на 
форсированную модернизацию нашей 
промышленности», - подчеркнул глава 
региона Виктор Басаргин.

Как отметил губернатор, особое вни-
мание сегодня уделяется техношколам, 
которые были созданы при крупней-
ших промышленных кластерах. Они не 

только повышают интерес школьников 
к инженерным и техническим специ-
альностям, но и включают в  учебный 
процесс мастер-классы, занятия в со-
временных мастерских и лабораториях, 
оборудованных по последнему слову 
техники. Старшеклассники периодиче-
ски включаются в реальное производ-
ство на предприятиях. На сегодняшний 
день техношколы созданы в рамках кла-
стеров «Технополис «Новый Звездный» 
и «Фотоника», а также НПО «Искра». 

Еще одно направление, активно раз-
вивающееся в регионе при поддержке 
краевых властей – это индивидуальные 
траектории обучения с помощью актив-
ного развития сети дополнительного 
образования. Так, в Прикамье действу-
ет проект «Одаренные дети». В рамках 
него открыты очно-заочные школы 
при национальных исследовательских 
университетах. Их ежегодно посещают 
более трех тысяч ребят. Охват допол-
нительным образованием в Прикамье 
ежегодно увеличивается и по итогам 
прошлого года составил порядка 73% от 
общей численности детей в возрасте от 
5 до 18 лет.

10 ноября губернатор Виктор 
Басаргин принял участие в селек-
торном совещании с председате-
лем Правительства РФ Дмитрием 
Медведевым. В рабочей встрече 
в формате видеоконференцсвязи 
участвовали главы субъектов стра-
ны, профильные министры феде-
рального и регионального уровней. 
Совещание было посвящено реали-
зации программы «Содействие соз-
данию в субъектах РФ (исходя из 

прогнозируемой потребности) но-
вых мест в общеобразовательных 
организациях на 2016-2025 годы».

Сегодня каждая четвёртая школа в 
стране работает в две или три смены, а 
многие здания физически и морально 
устарели.

«Предполагается, что каждый регион 
разработает собственную программу, где 
будет учтена потребность в школьных 
местах и положения федеральной про-
граммы. Есть значительная специфика 
в каждом регионе: там, где нужно стро-
ить новое здание, нужно проектировать 
его, используя типовую проектную до-
кументацию из реестра Министерства 
строительства, с учётом существующих 
демографических тенденций», - отме-
тил глава Правительства РФ.

По предварительным оценкам, на 
выполнение программы в течение по-
следующих 10 лет понадобится почти 3 
трлн рублей, 2 из них может потребо-
ваться из федерального бюджета. За счёт 
этих средств должно быть создано более 
6,5 млн мест в общеобразовательных ор-
ганизациях по всей стране.

Как заявил губернатор края Виктор 
Басаргин, регион успешно завершает 
реализацию задачи по обеспечению ме-
стами дошколят и со следующего года 
приступает к активной фазе строитель-
ства новых школ.  

«В 2012 году мы приняли обязатель-
ство создать почти 24 тыс. мест для на-
ших дошколят. И до конца текущего 
года по детям в возрасте от 3 до 7 лет эта 
задача будет реализована практически 
полностью. Мы уже вложили в строи-
тельство дошкольных учреждений поч-
ти 7 млрд рублей: 2,7 млрд – это феде-
ральный бюджет, более 4 млрд – финан-
совый ресурс Пермского края. По шко-
лам сегодня цель ещё более масштабная. 
Во-первых, мы должны решить задачу 
по реконструкции всех наших ветхих 
зданий. Мы ежегодно две-три школы 
проводили по программам реконструк-
ции. Дополнительно нам необходимо 
отреставрировать ещё шесть школьных 
зданий почти на 3 тыс. учащихся. Чтобы 
на 100% закрыть программу реконструк-
ции», - заявил Виктор Басаргин.

Система образования Пермского края 
достойно выглядит на уровне России

анастасия Зырянова

Как заявил губернатор края Виктор Басаргин, регион успешно завершает реализацию задачи по 
обеспечению местами дошколят. 

В Уинском районе проблема нехватки мест в детские сады будет решена в следующем году, после 
введения в эксплуатацию детского сада в районном центре



Дорогую, любимую маму, бабушку Коробкину Парасковью Ефи-
мовну с Днем рождения!

Спасибо, родная, за то, что растила,
За то, что взамен ничего не просила,
Что, горе и радость деля пополам,
Во всем лучшей доли желала ты нам,
Красива, заботлива, очень нежна,
Ты нам ежедневно и вечно нужна.

Дети, внуки, правнуки

Поздравляем дорогую, любимую маму, бабушку, тещу Коробкину 
Парасковью Ефимовну!

К милой маме с поклоном
Мы сегодня пришли,
Сединой убеленные
Дети, мама, твои.
У тебя День рождения,
Так прими поздравления
Нами вечно любимая,
Нет дороже, родней,
Мама Богом хранимая,
Ты живи, не болей!

Дочь Люба, зять Иван, Ирина, Сергей, правнуки

Поздравляем Объявления
Продаются

“...слова пробьются,
            как родник...”

Полезная информация

Куплю
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1-комн. кв-ра г.Пермь, ул. 
Танцорова, 73, собственник. 
Ц. 1590 т.р.  Т.: 8-950-45-68-286

ВАЗ-2111 2001 г.в., цена 50 т.р. 
Т.: 8-908-275-60-23

Лада Калина-универсал 2012 г.в., 
85 т.км. Т.: 8-902-64-81-807

ВАЗ-2114 2010 г.в., пробег 70 т.км. 
Т.: 8-908-27-25-973

ВАЗ-2109 2000 г.в. в отличном 
состоянии. Т.: 8-908-27-25-973

Приора-универсал, 2010 г.в., 
цвет сочи, один хозяин.
Т.: 8-902-79-51-254

Трактор Т-40, 50 т.р., торг.
Т.: 8-908-27-25-973

Трубы НКТ 60, 73, 89: для 
забора, стоек, ограды, также: 
профтруба, арматура, рабица, 
дымоход. трубы d 127, 159, 
дорож. 530, котлы банные и др. 
Доставка. Т.: 8-982-45-11-285

Сено в рулонах. 
Т.: 8-922-318-18-45

Бурение скважин на воду. 
Недорого. 

Т.: 8-902-79-37-446, 8-912-88-04-601

Реставрация мягкой мебели. 
Т.: 8-908-268-95-95

ИП Третьяков Э.Р.

ДоРого ЗАКуПАеТ шКуРы КРС. 
Постоянным сдатчикам большой бонус.

Также дорого закупаем аккумуляторы, от-
ходы цветных металлов и черного лома. 

Адрес: с.Уинское, ул.Дальняя, 17. 
Т.: 8-902-808-38-11, Эдуард

РемоНТ хоЛоДиЛьНиКоВ,
установка и заправка 

кондиционеров,
автокондиционеров. 

Выезд на дом. Гарантия. 
Т.: 8-951-94-15-919, 8-982-24-63-876,

 Дмитрий

В память о муже

20 ноября будет 3 года, как не стало нашего 
дорогого, любимого, родного человека, мужа, 
папы и дедушки Воронцова александра Ми-
хайловича. 

Он был тружеником тыла, ветераном ВОВ, 
ветераном труда, работал с 10 лет в колхозе и был 
награжден медалью за доблестный труд в ВОВ 
и прочими наградами, добрым, трудолюбивым, 
внимательным, добропорядочным человеком. 
Проживший нелегкую жизнь в военное время, 
оставшись подростком с матерью и сестрой чуть 
постарше его. Отец в то время ушел из семьи и жил с другой жен-
щиной. Мать от тяжелой работы и болезни вскоре умерла. Хоронили 
сами, без отца. После, выучившись в г.Чернушка на комбайнера, ра-
ботал в деревне на Малиновом хуторе и деревне Казьмяшка в кол-
хозе, пока не призвали в армию, где отслужил 4 года на границе в 
Туркмении. В последующем женился на уинской девушке и прожил 
53 года семейной жизнью в г.Ашхабаде. В 2003 г. приехали на родину 
в с.Уинское, где проживают наши родственники, а в 2012 году его с 
нами не стало.

Помним, скорбим, скучаем и любим. Помяните его вместе с 
нами.

Жена Воронцова Н.Д., дети, внуки

Золото ломом от 1000 руб. за 
грамм. Т.: 8-950-46-25-200

шкуры КРС, звоните, приедем. 
Т.: 8-950-458-15-15

При движении по краю проезжей части пе-
шеходы должны идти навстречу движению 
транспортных средств. Лица, передвигающиеся 
в инвалидных колясках без двигателя, ведущие 
мотоцикл, мопед, велосипед, в этих случаях 
должны следовать по ходу движения транс-
портных средств.

С 1 июля 2015 года в силу вступили поправки к 
ПДД, внесенные в постановление Правительства 
Российской Федерации от 14 ноября 2014 года №1197 
«О внесении изменений в ПДД РФ» в частности, в 
Правилах устанавливается, что при переходе дороги 
и движении по обочинам или краю проезжей части 
в темное время суток или в условиях недостаточной 
видимости вне населенных пунктов пешеходы обя-
заны иметь при себе предметы со светоотражающи-

ми элементами обеспечивать видимость этих пред-
метов водителями транспортных средств. Для тех 
же кто передвигается в черте населенного пункта, 
эта пассивная мера защиты по-прежнему носит ре-
комендательный характер. Светоотражающий эле-
мент призван уменьшить риск наезда автомобилей 
на пешеходов в темное время суток, при ближнем 
свете фар расстояние, при котором водитель может 
заметить пешехода, составляет от 20 до 30 м. Если к 
одежде прикрепить светоотражающий элемент, пе-
шеход будет заметен с расстояния от 100 до 200 м. 
При включении дальнего света фар пешеход со све-
тоотражателем виден с расстояния до 400 метров.

«Пешеход» - лицо, находящееся вне транспорт-
ного средства на дороге либо на пешеходной или 
велопешеходной дорожке и не производящее на них 
работу. К пешеходам приравниваются лица, пере-
двигающиеся в инвалидных колясках без двигате-
ля, ведущие велосипед, мопед, мотоцикл, везущие 
санки, тележку, детскую или инвалидную коляску, а 
также использующие для передвижения роликовые 
коньки, самокаты и иные аналогичные средства. 
Светоотражатель - не бесполезный аксессуар, это 
приспособление, которое может сохранить здоровье 
и жизнь пешехода.

Помните, обозначая себя на дороге, вы помогае-
те водителю заметить вас издалека и предотвратить 
возможное ДТП.

Д.Сергеев,
Государственный инспектор БДД ОГИБДД 
Отделения МВД РФ по Уинскому району,

лейтенант полиции

ВНИМаНИЕ, ПЕШЕХОД!

Выражаем искренние соболезнования Рябоконь Юлии Анато-
льевне, Виталии Сергеевне и Нине Сергеевне в связи с преждевре-
менной смертью мамы, бабушки.

Коллектив МБОУ ДОД «Уинская ДШИ»

Коллектив управления учреждениями культуры, спорта и моло-
дежной политики администрации Уинского муниципального райо-
на и учреждения культуры района выражают искренние соболезно-
вания Рябоконь Юлии Анатольевне, родным и близким по поводу 
смерти матери, бабушки.

Выражаем искренние соболезнования Рябоконь Юлии Анато-
льевне в связи с преждевременной смертью мамы.

Бильдановы, Хузяевы

Память

1. Подписку можно офор-
мить в любом отделении по-
чтовой связи. В этом случае 
газету Вам будет приносить 
почтальон.

2. Подписку можно офор-
мить в редакции  газеты. 
Тогда газету Вам будет необ-
ходимо забирать самому в ре-
дакции.

3. Можно оформить под-
писку на электронную вер-
сию газеты. Тогда газета при-

дет на Ваш  электронный по-
чтовый адрес.  Стоимость под-
писки на электронную версию 
газеты «Родник-1»  – 50 рублей 
за 1 месяц.
Отправьте нам письмо со 
своей электронной почты, 
мы Вам вышлем реквизиты 
для оплаты подписки. Опла-
тить можно не выходя из 
дома или офиса, через си-
стему Сбербанк онлайн.

Продолжается подписка
на районную газету «Родник-1»

Нашу газету также можно купить в магазинах «Светлана» 
(по улице Ленина), «Все для дома» (ул.Коммунистическая, 4), 
«Хлебный» (ул. 50 лет Октября, 42) и «Гостиный двор» (ул. 
Заречная, 2).


